



## FIGURAS IMPERIALES

# PEDRO DE VALDIVIA

Por MANUEL BALLESTEROS-GAIBROIS

Catedrático de la Universidad de Madrid



**I**MPERIO es territorio, dominio amplio sobre tierras diferentes, a las que se señorea y sobre las que se imponen unas normas de Vida y Cultura. De este u otro modo semejante hemos insistido muchas veces en esta misma idea. De varias maneras —gobierno, espíritu, guerra— se obtienen los resultados imperiales. Pero lo repetimos de nuevo hoy porque vamos a enfrentarnos con una figura que realizó la obra imperial, de adscripción

de tierras a la Corona de España y de su incorporación a la Ley hispánica, por medio del método más directo y tradicional: la conquista. Hablamos de Pedro de Valdivia.

\* \* \*

Poco más de medio siglo vive el héroe extremeño. Del valle de la Serena, su biografía abarca medio mundo, ya que muy joven —había nacido hacia 1500— pelea en las guerras de Italia, donde adquiere la experiencia y disciplina militar que harán de él